

Dienststelle Berufs- und Weiterbildung Schulische Bildung

## Dänische Delegation aus Aalborg zu Besuch bei der Dienststelle Berufs- und Weiterbildung und im BBZB, Bahnhof Luzern

Unter der Leitung von Søren Samuelsen (Manager, Techcollege Aalborg) besuchten Mitglieder des Techcollege Management und verschiedene Vertreter aus dem Bildungsbereich der Stadt Aalborg die Dienststelle Berufs- und Weiterbildung und das Berufsbildungszentrum Bau und Gewerbe am Bahnhof Luzern.

Der Zweck ihres Besuches war es, Ideen und bewährte Praktiken zur Weiterentwicklung ihres Berufsbildungssystems zu erhalten, um diese in die Erarbeitung eines Aalborg Modells einfliessen zu lassen.

Am Mittwochnachmittag, 8. März 2023, wurde die Delegation an der DBW willkommen geheissen. Annina Baumann und Christian Zemp gaben ihnen ein Einblick in die Arbeit der Betrieblichen Bildung, und Jovita Faedi erläuterte anschliessend die verschiedenen Phasen in der Berufsfindung der Jugendlichen und die Unterstützungsangebote, die das BIZ allen Beteiligten zur Verfügung stellt.

Am folgenden Tag besuchten die dänischen Gäste das BBZB am Bahnhof, wo sie von Daniel Preckel und Yves Bremer über die Strukturen des Schweizerischen Berufsbildungssystem, Grundbildung und Berufsmaturität, informiert wurden. Zudem stellten vier Elektroinstallateur-Lernende einer von Muriel Scheidegger geführten Bili-Klasse ihre Berufslehre vor. Die Fragen der dänischen Delegation beantworteten die Lernenden kompetent und in einem beeindruckenden Englisch.

Am Abend präsentierte der dänische Konsul und Vize-Präsident der Dänisch-Schweizerischen Handelskammer, Tim Marschall, Fakten und Eindrücke zum Leben in der Schweiz.

Zum Abschluss der Bildungsreise stand der Besuch der Firma Schindler auf dem Programm. Dort erklärte Bruno Wicki, Leiter der Berufsbildung, die verschiedenen Aspekte der Berufslehre aus der Sicht ihres Betriebes.





Der Aufbau der Kooperation zwischen MobiLingua, DBW Luzern und dem Techcollege Aalborg begann Anfang 2021, und das erste Berufspraktikum konnte im Februar 2022 durchgeführt werden.

Seitdem sind neun Lernende für ein Berufspraktikum und drei Berufsfachschullehrpersonen zwecks Weiterbildung nach Dänemark gereist.

